

Excelentísimos señores

Vicarios de la
Arquidiócesis de Santiago,
PRESENTE.

Estimados señores Vicarios: (~~o Excelentísimos señores Vicarios:~~)

Con profunda emoción hemos leído en la prensa de hoy, 9 de Mayo, la Exhortación Pastoral enviada por Uds. a los medios de comunicación con respecto a la situación nuestra, como familiares de detenidos-desaparecidos, luego de haber percibido la angustia creciente que sentimos en la búsqueda de nuestros seres queridos.

Los términos del documento revelan, no sólo una voluntad solidaria y llena de misericordia, sino que advierten con lucidez que hay "obstáculos que aún retardan la plena reconciliación." En efecto, sólo personas cuya mente ha sido oscurecida por un apasionamiento ciego podrían desconocer el hecho de que, para reconstruir un país donde han ocurrido hechos tan dramáticos y en tan poco tiempo, se requiere un esclarecimiento a fondo de las situaciones injustas que han atentado contra la vida y ^{los} ~~libertad de las~~ *deberchos exenugjes de cada* personas y lesionado gravemente a sus familias, en una situación tan anormal como la que estamos padeciendo nosotros.

Es efectivo que, en los últimos años, hemos sentido en las diversas zonas pastorales de Santiago la generosa preocupación de los Vicarios y el servicio eficiente de las personas asignadas por ellos para asistencia de las diversas necesidades que se han presentado, tanto en los aspectos humanos como legales. Se ha hecho sentir verdaderamente su compañía y su presencia vigilante y responsable.

En esta "conspiración del silencio" que se ha creado a nuestro alrededor agradecemos profundamente el que se haya elevado la voz de Uds. en favor nuestro, ya que nadie puede dejar de reconocer la dignidad y autoridad moral de sus palabras, pronunciadas verdaderamente como "padres y pastores." Es de gran importancia en este momento crucial para nosotros la Declaración de los Vicarios de la Arquidiócesis de Santiago y la opinión pública no podrá dejar de escuchar este llamado a la cordura y a la justicia, como único fundamento posible para una verdadera ~~pacificación~~ ^{pacificación}.

parrafo hoje aparte Queremos reafirmar sus conceptos de que los hechos que nos afligen no pueden ser ignorados o tratados superficialmente y que esta situación no puede quedar pendiente, puesto que "lamentablemente habrá de emerger en el futuro como obstáculo para la paz." En realidad, se engañan aquellas personas que piensan silenciarnos o acallar el clamor del mundo entero con una amnistía que pretende disimular nuestro problema, por ~~lo~~ ^{la} cual nosotros estamos dispuestas a llegar hasta las últimas consecuencias. Dios quiera que no ocurra nada peor y que prime en la conciencia de los chilenos la fraternidad y la humanidad que este país había ya conocido.

Saludan a Uds. con todo respeto y ~~gratitud~~
por su apoyo en nuestra búsqueda.

*Lo menor es el agradecimiento y el lenguaje no es adecuado
dado en entender que alguna*
vez

FAMILIARES DE DETENIDOS-DESAPARECIDOS